

Gestiones para monopolizar aquí la industria eléctrica

Los planes de la Electric Bond and Share Co. para la expansión de la influencia comercial americana en este país y en sus pretensiones de monopolizar una de nuestras principales y más ricas industrias, la eléctrica, han sido una revelación para el público que le ha sorprendido grandemente, provocando en el espíritu nacional un malestar intenso.

El caso, efectivamente, es muy serio y le tenemos el estudio para informar en extenso de las gestiones de aquella poderosa empresa americana en el sentido dicho y al efecto, hemos ocurrido a muy respetables fuentes de información, adquiriendo en ellas datos muy interesantes que demuestran y comprueban las orientaciones de la Electric Bond and Share Co. para obtener en San José el control en los negocios de la referida industria.

Debidamente documentados haremos, pues, en la edición próxima una completa exposición de hechos y circunstancias relacionada con estos interesantes acontecimientos.

Tirando para su lado

Los volistas, — comentaban algunos republicanos, — tiran para su lado de manera atroz; de los empleados municipales de planilla han sido últimamente repuestos treinta, veintidós de filiación jimenista y ocho echandistas.

Por curiosidad preguntamos en las oficinas del gobierno local por el fundamento de aquellos decires, manifestándonos que, efectivamente, en la semana que hoy termina ha habido numerosos cambios de empleados municipales de aquella categoría, ignorándose si el procedimiento obedeció a circunstancias políticas.

Por otro conducta supimos que algunos de los trabajadores jimenistas sacrificados, habían protestado del procedimiento ante los Jefes del Partido Republicano.

1000 toneladas de mercadería hay en la Audana de Limón

Hoy quedó restablecido el tráfico ferroviario, directo con Limón. Ciento veintidós personas tomaron esta mañana plaza para aquel puerto y otros tantos para diferentes poblaciones de la línea.

Mañana, domingo, llegarán los primeros trenes de carga; hay en la Audana de Limón mil toneladas de mercadería.

Puesto que cada carro de ferrocarril tiene capacidad para 20 toneladas quiere decir que en cincuenta carros podría venir toda esa carga.

En diez días la Audana de Limón quedará vacía; estos son los datos de la Gerencia de la Northern Railway.

Ayer había en las bodegas de Ferrocarril, en San José, únicamente 1.500 sacos de café y hoy a las 12 horas eran 2.700.

A propósito de embarques de café de la presente cosecha el Ferrocarril del Pacífico ha transportado hasta ahora a Puntarenas 20.000 quintales del producto.

Los exportadores están satisfechos de los servicios prestados por esta empresa nacional; no tarda la mercadería en bodega; a las doce horas de entrada en la Agencia respectiva, está en el puerto de embarque.

Últimas fluctuaciones del cambio

Ghó sobre:	Bolsa de Nueva York sobre:
Nueva York 444%	Londres 4.24 1/2
Londres 376 "	París 4.62
París 103 "	España 12.75
España 284 "	Italia 4.37
Italia 98 "	Suiza 17.31
Suiza 385 "	Bélgica 4.20
Bélgica 94 "	
Alternativas:	Alternativas: aunque una cosa
Bajaron: las libras esterlinas, 1 punto; las pesetas, 1 punto.	Bajaron: todas las monedas europeas.

Desesperación

Yo quiero la vida de mi pobre hermano, yo quiero su abrazo, yo quiero su mano.

Yo quiero los besos de la madre mía, yo quiero los goces a la luz del día.

Cuando ellos, mis padres, aun vivos estaban, y yo en sus regazos sentía que me amaban,

mi vida era un lago en tranquila bonanza, lago de ilusiones, lleno de esperanza.

Pero ahora, Dios mío, el duro camino que orienta mis pasos, torció mi destino.

Me siento tranquilo, me siento perdido. Dios mío, Dios mío, qué vida he sufrido!

Yo quiero los besos de la madre mía, mi antigua esperanza, mi vieja alegría,

porque es imposible tener lo que quiero! porque es imposible tener lo que quiero!

Las aguas se quejan, se quejan los vientos; as gentes no escuchan mis hondos lamentos.

Me encuentro muy triste, yo sufro en secreto. Y oculto mi llanto, como un amuleto.

No saben los otros que he visto a mi hermano tendido en pedazos en el polvo vano.

Dios mío, Dios mío, qué cruel es la vida; consuela mi llanto, restaña mi herida.

Dios mío, Dios mío, Dios mío, qué tengo! Sostiene mi brazo; yo en Ti, me sostengo

Sonríe mi esposa, también mis hijitos; yo escondo dolores que son infinitos.

Me abrazan las gentes; yo sigo lo mismo; que asomen la cara y verán un abismo.

Yo quiero la vida de mi pobre hermano que está hecho pedazos en el polvo vano.

Yo busco los besos de la madre mía, mi antigua sonrisa, mi vieja alegría.

Me siento sin fuerzas, me siento rendido. Dios mío, Dios mío, qué vida he sufrido!

M. VINCENTI

El conferencista Noel y el Ministro de España

Sr. Director de LA NOTICIA. Ciudad.

Muy señor mío:

Costa Rica ha tenido la rara fortuna de conocer a un verdadero plenipotenciario del espíritu moderno español, de nuevas formas de ver y de sentir forjadas por el dinamismo intelectual de un Ortega y Gasset, de un Unamuno, de un Ors, de un Araquistáin, de un Noel. Asistimos a la confirmación de un hecho que ya presentíamos: la renovación de España. Por eso notamos extrañados que las conferencias del señor Noel no hubiesen sido honradas con la

presencia del señor Ministro español, tan devoto, tan celoso por todo lo que concierne a su nación, como le vimos en las corridas de Pepe Mora, presidiendo la fiesta de la majaza. Podrá ser eso indiferentismo o desprecio a la fecunda obra de los ideólogos españoles que vienen por América? Noel, disociador del iberoamericanismo protocolar estará excomulgado? Hay dos Españas: la de Pepe Mora y la de Noel, ¿a cual nos acogemos?

GRACIAN

Nota: El original y la firma de la carta anterior están a la disposición de quien lo desee en la redacción de este diario.

Las últimas declaraciones políticas del Gral. Volio

Conceptos expresados por el Jefe del Partido Reformista en la reciente conferencia que diera ese caballero al gremio de albañiles de esta capital, constituyen un tópico político de actualidad.

Refiérese que al comentar el Gral. Volio la situación del momento, él manifestó a su numeroso auditorio, formado en su gran mayoría por amigos personales y simpatizadores de la causa reformista, que alimentaba, no simples probabilidades, sino que tenía seguridad de llegar al Poder próximamente, con su partido.

Estas enfáticas declaraciones del General han provocado en los círculos políticos de esta capital la mar de comentarios y conjeturas, por cuanto se ignora los fundamentos que tenga ese jefe de partido para hacer tales y tan categóricas afirmaciones.

El señor Volio veranea en Santa Ana y para fecha próxima se anuncia otra conferencia política suya al gremio de carpinteros y en la que posiblemente haga nuevas e importantes declaraciones políticas.

Anécdota de un profesor

En la fecha en que el Jefe Forestal Municipal, señor Anderson, fue declarado en cesantía presentándose dificultades para reponerlo con persona idónea, alguien se comunicó por teléfono con el reputado profesor y significado jimenista, don Enrique Jiménez Núñez, sosteniendo esta conversación.

—Aceptaré Ud. la plaza de Jefe Forestal?

—No. Me es absolutamente imposible.

—Podría Ud. indicarnos la persona capaz y competente para ello?

—Sí; hay una, una solamente, que llenaría amplia y satisfactoriamente esas funciones.

—¿Quién es ella?

—Don Alfredo Anderson...

Y fue cortada la comunicación!!!

El mercado de Londres sin café de Costa Rica

Cable de Londres recibido esta mañana informa que no hay actualmente en aquel mercado ninguna existencia de café de Costa Rica. Este dato es confirmado por la reputada casa de Lyon Sucs., de esta plaza.

A esa escasez débense los altos precios obtenidos por el café en las últimas semanas, que llegaron hasta 150 chelines, por quintal de 112 libras.

Preguntado el gerente de una casa comisionista que comercia en el ramo si él consideraba fac

tible que en el mercado de Londres continuaran rigiendo en lo futuro aquellos precios, contestó:

—Es como si usted me preguntase si restablecido el tráfico ferroviario con Limón, continuase el comercio de aquel puerto rigiéndose, en la venta de víveres, por los altos precios que éstos obtuvieron durante el aislamiento de aquella población y por la circunstancia indicada, de los centros productores y abastecedores de la misma.

Gamiones para la correspondencia

Hace poco la casa J. P. Arango y Co. de esta plaza trajo un camión para hacer el servicio de acarreo de correspondencia en la oficina respectiva a las estaciones de los dos ferrocarriles y viceversa.

Al Gobierno no le conviene tomar ese camión, que por cierto estuvo haciendo tal servicio durante algunas semanas, por que le resultaba muy caro.

Pero es el caso que cuando me

ga mucho correo, los carriones que hacen tal acarreo tienen que echar varios viajes para transportar la correspondencia, pudiéndose hacer con uno solo si se ocupara uno de los camiones de la Dirección de Obras Públicas, cosa que no ocasionará gasto extraordinario al Gobierno.

Hacemos a ese respecto la nota del caso, como diría un Padre de la Patria.

¿Puede servir el título normal para ingresar en la Escuela Normal?

Uno de los requisitos que se exigen para ingresar como estudiante en la Escuela Dental es el de "presentar el título de bachiller en humanidades o su equivalente", según reza el párrafo b) del artículo 8 del respectivo reglamento.

A este respecto sería conveniente que la Directiva de la Facultad Dental indicara de manera concisa qué título considera ella equivalente al del bachillerato en humanidades, pues muy bien puede ser el de maestro normal, el de perito mercantil o cualquier otro similar.

Con respecto al normal, la Escuela de Derecho lo estuvo aceptando durante muchos años, durante todos aquellos en que nuestros colegios producían muy pocos bachilleres, considerando que tanto uno como el otro se regían por un mismo plan de estudios, en lo referente a humanidades, como sucede también ahora. Más bien el normalista tiene mayor número de asignaturas que el bachiller, todas aquellas que se refieren a la ciencia educativa.

Si la Escuela de Cirugía Dental acepta para matricularse en ella el título de maestro normal, indudablemente hará un gran beneficio a la mujer costarricense,

pues con esos estudios tendrán ellas un nuevo campo a que dedicar sus actividades, como lo manifestamos ayer, y la referida escuela que está próxima a abrir sus aulas, se verá con ellas llenas de estudiantes, pues no cabe duda de que la dentistería es una de las profesiones liberales más propias para la mujer y la que indudablemente seguirían aquí no pocas señoritas.

Si manifestamos nuestro parecer con respecto a la aceptación de dicho título normal, es por cuanto que el número de señoritas que año con año se gradúan de maestras normales, tanto en el Colegio Superior de Señoritas como en la Escuela Normal de Heredia, es numeroso, no así el de las que van a los colegios para seguir los cursos de humanidades.

Actualmente el título de bachiller en humanidades está prácticamente asimilado al de maestro normal, pues los que lo obtienen son colocados en el magisterio nacional como si acabasen de hacer sus estudios normales y al cabo de dos años de práctica se les extiende el título normal, sin más requisito que el de haber hecho una buena labor educativa durante ese tiempo.

El reglamento de la Escuela Dental que ha sido aprobado por el Ejecutivo

Damos a continuación los artículos del Reglamento de la Escuela Dental que interesan más a quienes intentan y puedan seguir estos profesionales y les guste lo de dentistería:

Artículo 10.— La Escuela Dental es un instituto de enseñanza profesional para hombres y mujeres bajo la dependencia inmediata de la Facultad de Cirugía Dental. La Dirección de la Escuela está confiada a un Consejo de Profesores, según lo dispone el artículo 4 de la Ley Orgánica, y serán nombrados por la Directiva de la Facultad.

Los miembros del Consejo elegirán al principio de cada curso lectivo, de entre los miembros que lo integran, el que ha de presidir las sesiones durante el resto del año y será quien tendrá la supervigilancia de la Escuela.

Artículo 20.— Los profesores de la Escuela serán Cirujanos Dentistas incorporados en la Facultad, Médicos incorporados, y Farmacéuticos incorporados en sus respectivas Facultad y Colegio.

La Facultad puede nombrar, cuando sea absolutamente necesario, un profesor para una o más materias, que no sea uno de los profesionales dichos, si entre éstos no hubiese uno apto para el caso.

Artículo 30.— Para matricularse como alumno de la Escuela se requiere:

- a) Solicitarlo por escrito a la Directiva de la Facultad, en papel sellado de cincuenta céntimos.
- b) Presentar el título de Bachiller o su equivalente.

c) Acompañar a la solicitud un certificado médico que compruebe que el solicitante no padece enfermedad contagiosa.

d) Tener moralidad intachable lo que se comprobará conforme lo establece el artículo 38 del Reglamento General de la Facultad.

e) Depositar en la Tesorería de la Facultad, los derechos correspondientes.

f) No ser menor de diez y seis años, lo que se comprobará con certificación del Registro del Estado Civil.

TRANSITORIO

De acuerdo con la ley No. 121 de dos de agosto de mil novecientos veintitrés, en su artículo transitorio, al abrirse la Escuela de Dentistería se permitirá el ingreso de personas que hayan practicado por un tiempo, menor de tres años contados hasta la fecha de apertura de los cursos, bajo la dirección de un dentista facultado, aun cuando no posean el título de Bachiller en Humanidades.

Artículo 30.— La enseñanza será teórica y práctica y durará cuatro años.

Artículo 10.— Los alumnos de la Escuela deben hacer dos años de práctica de Mecánica Dental en el Laboratorio de la Escuela, durante los dos primeros años de sus estudios.

Artículo 20.— Para la práctica de la Mecánica y Cirugía Dentales, el alumno debe proveerse de los instrumentos necesarios, de haber con la lista que se le indique.

Más sobre el muelle de Puntarenas

Un estimado caballero nos escribe lo siguiente desde Puntarenas:

"He leído con detenimiento y con interés lo que ha expuesto LA NOTICIA sobre el muelle de este puerto.

Es verdaderamente penoso que a estas horas no se haya iniciado alguna gestión sobre la construcción de obra tan necesaria para Puntarenas y para el país entero, habiendo una ley que crea los fondos para llevarla a cabo y que a la vez ordena que se haga.

Podría objetarse que hacen falta aun fondos para llevar a feliz término dicho muelle, por cuanto que los obtenidos hasta la fecha no son suficientes para cubrir los gastos que obra de tanta importancia demanda, pero a eso hay como replicar.

Actualmente hay en Estados Unidos multitud de empresas que harían el trabajo sin que se le entregase, al terminarlo, el valor de él, sino una pequeña parte o quizá nada, siempre que se le garantice el pago con las rentas que se crearon para esa obra, y aun más, con las que produzca el muelle por el servicio que prestará a las empre-

sas que hagan uso de él, pues como se sabe, el servicio de muelle no se da gratis.

Cualquier arreglo que haga el Ejecutivo, a base de equidad y honradez, para la construcción de dicho muelle, estoy seguro que será acogido con general simpatía, tanto por los puntareneses como por el país en general, desde luego que esa obra no será de utilidad únicamente para los que vivimos en este puerto sino para todo el país, como lo manifestó LA NOTICIA en artículo reciente.

Son pocos meses los que faltan para terminar el período de administración del actual Gobierno, pero queda tiempo paró por lo menos para iniciar la obra, formulando un contrato para su construcción, contrato que muy bien puede ser financiado en el exterior con cualquiera de las casas que se dedican a la industria metalúrgica que son tantas y con capitales tan fuertes.

Por ese mismo sistema se contrató el trabajo de las cloacas en esta ciudad."

Hasta aquí las palabras de nuestro colaborador, palabras que nosotros haremos nuestras.

EL GRAN DICTADOR

Mussolini, el dictador de Italia, ha anunciado el término de la dictadura que humiera desde el triunfo del fascismo de que es jefe supremo e indiscutible.

Cuando el rey Víctor Manuel firmó el decreto de disolución del parlamento actual y convocó a nuevas elecciones, probablemente en la próxima primavera el pueblo italiano tendrá en sus manos el derrocamiento de Mussolini y su sistema, sin necesidad de sacudidas, de choques sangrientos, ni de perturbación alguna del orden público. Le bastará con votar en los comicios contra el dictador y éste tendrá que retirarse.

Lo que decide el pueblo no puede naturalmente, adivinarse. Lo probable es que la mayoría mussolinista sea más que suficiente para sostener al primer ministro en el poder por largo tiempo. Mas si los datos que ahora se ofrecen al observador no resultaran de acuerdo con la realidad política y el nuevo parlamento fuera hostil a Mussolini, o embalsara su posición por bastante para forzarle a renunciar, Italia se hallaría al día siguiente de inaugurado su nuevo gobierno con un formidable balance de beneficios que acreditará al haber de la revolución de 1922.

Hasta ahora, en efecto, hecho

un estudio desapasionado de la administración fascista, cualquiera que sea el agravio teórico que sus méritos hayan causado a las "Instituciones", constitución, libertad, etc. etc. de Italia, le han rendido un inmenso servicio práctico. El de sanear su administración, restituir la confianza al espíritu público y orientar a la nación enteraraj un nuevo rumbo de positivo esfuerzo, de efectiva labor y serio trabajo individual, que parecían ya totalmente imposible en los últimos años de gobierno de los partidos políticos.

Pero, aun Italia decide eliminar en los comicios a los partidarios de Mussolini, además, la lección habrá sido de una gran fecundidad.

Pues serviría para demostrar a italianos y no italianos que las naciones—como los individuos—en etapas críticas de su existencia requieren procedimientos radicales, de energía irregular y desenvolvimiento sin trabas, para realizar la función salvadora imprescindible. Pasando el peligro, conjurada la desorganización, automáticamente sin esfuerzo, la nación—como el individuo—descarta el agente anormal ya inútil, restablece la marcha regular del sistema entero y sigue viniendo en plena sanidad.

Una Conocida Dama de la Isla de Sto. Domingo Sufre de Eczema Durante 2 Años y Por Fin Encontró el Remedio Infallible.



Há leído Ud. las cartas semanales, escritas por latinoamericanos, en las que refieren la historia de sus sufrimientos por eczema de la piel y la forma que no lograron hacer para aliviar su mal. Pero por fin obtiene líneas tomadas de una carta del Sr. Juan V. Chabán, a quien Ud. puede escribir, si así lo desea.

En nombre de mi madre, la Florentina Rodríguez, de gratitud por los resultados completos obtenidos en su caso con Lavol. Durante muchos años sufrí de una enfermedad de la piel, y aun cuando contábamos con los mejores doctores para que la atenderan, estos nada pudieron hacer para aliviar su mal. Pero por fin obtuve gracias a Lavol, se encuentra completa y absolutamente bien.

Podemos enviar a Ud. el relato de casos en su propia población. Pida más testimonios, o envíe toda la compra hoy mismo un frasco de Lavol. Para que sufris otro momento más el tormento de la enfermedad. Este frasco de regalo y circularmente hará desaparecer su enfermedad de la piel. Pida hoy mismo en la farmacia un frasco o un frasco de Lavol.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL Maravilloso

MARITIMA

A las 13 horas de ayer zarpó de Limón para Cristóbal el vapor italiano "Alvaro", sin pasajeros, carga ni correo.

—A las 20 horas de ayer zarpó de Limón para Cristóbal el vapor holandés "Venezuela".

Agente: George P. Chittenden, José Eli Hagera, Moisés Sa las, Jacinto Arango, Luis Ficke, José González, Scarpetta, Alfred Lenden, Charles P. Johnson, Edward Johnson, Mary Wormold, Evertvan Dieren, en cubierta cubierta, Antonio Cerban y Manuel Acosta. Carga: 299 piezas maquinaria, 950 sacos cacao. Correo, 9 sacos.

El correo llegado esta mañana

Por el vapor "Jamaica", que llegó ayer en Puntarenas, llegaron 400 sacos de correspondencia del exterior y cuatro paquetes postales fuera de balijas.

Ese correo es el que dejaron en Colón los vapores San Blas, de la línea Boston-Limón; Bayano, de la Bristol-Limón y Calamares, de la G Nueva York-Limón, que fue pasada a Panamá por el ferrocarril.

Durante todo el día de hoy se ha estado distribuyendo ese correo, especialmente las cartas, para dar lugar a que sea contestado por el vapor del lunes, día para que está anunciado el despacho de correspondencia por el vapor Pastores.

Para una directiva

Para integrar la Directiva del Centro de Amigos, circula la siguiente papeleta de candidatos:

- Presidente, don César Arguedas
- Vicepresidente, don Bejos Yamuni
- Tesorero, don Emilio Sáenz
- Secretario, don Carlos Cartín
- Vocales: don Casimiro Suárez
- " " Alfredo Ardón
- " " Miguel Mora

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, legando los días Domingo en la mañana y zarpando los días Lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la ELDERS & FRYPES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, y a los señores Saso & Pirie Sucesores, Sub Agentes en San José.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

Enero 11 de 1924.

Exportación de café por Puntarenas

El vapor "DUENDES" de la Pacific Steam Navigation Company llegará a Puntarenas el día 28 DE ENERO, y saldrá directamente para el Havre, vía Canal, asegurando así la entrega del café destinado a Londres en menos de 25 días.

San José de Costa Rica, 15 de Enero de 1924.

FELIPE J. ALVARADO & Ca.
LYON HNOS. & Co. SECS.



TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTAS OFICINAS.

Cambio de itinerario

Empezando la estación del turismo de Estados Unidos hacia esos países, a cargo de los vapores de la Flota Blanca, se ha variado el itinerario de los barcos de esa flota, de la línea Nueva York-Limón. De la presente semana en adelante, esos barcos llegarán a Limón en la mañana del domingo y zarparán el lunes siguiente en la tarde. Dicha línea es la que hacen los buques y cómodos vapores Pastores, Calamares, Ulúa y Toloa.

CRITICAS

EL BARBERO IDEAL

Yo tengo un barbero ideal; es calvo.

El primer día no me dejó leer mi periódico en paz contándome los resultados portentosos de la "Loción X" y de la "Química Z", productos perfumados capaces de hacer brotar una cabellera absaloniana de la más satinada sandía.

Le aconsejé experimentar esos maravillosos productos en su reluciente domo, prometiéndole que cuando su velódromo satinado estuviese recubierto de algún césped obscuro, le permitiría ensayar esos líquidos en la sal y pimienta que cubre mi cráneo.

Desde entonces leo mi periódico tan tranquilamente como me lo permiten sus movimientos autoritarios torciendo mi cuello y colocando mi cabeza en las posiciones más inesperadas.

Todó peluquero se figura que el cliente es un muñeco articulado que debe conservar la posición en que le ponen, que no puede quejarse si la maquinilla arranca una hilera de cabellos y que tiene la obligación de escuchar la gaceta verbal de la vecindad durante el cuarto de hora que dura su martirio.

También tiene la obligación de pagar los servicios que debe. Y de dar una propina que no debe.

El hombre que entra en uno de esos antros descabeladores, ha de armarse de todas las virtudes, sobre todo de la de la paciencia.

Si tiene la desgracia de presentarse un sábado a la caída de la tarde para hacerse cortar el pelo, pronto estará avergonzado de su inicu acción al ver la cara de desprecio del patrón y la ignorancia absoluta que le consagra el ayudante a punto de raspar la última barba.

El barbero no desea ser peluquero los sábados. Se gana más rascando mejillas que cortando pelillos, como es más fácil arran

car cien cebollas que tallar cien rosales.

Si quiere ser el bienvenido, hágase cortar el pelo los lunes. Los peluqueros sonrían siempre al empezar la semana.

Cuando los parroquianos son raros el cliente conserva su nombre.

Don Torcuato, don Antonio, don José y demás dones son distribuidos a cada uno que ingresa en el templo de la pomada.

Cuando hay prisa, no hay sonrisa.

Ni siquiera se pronuncia el nombre ni falta que hace.

El individuo no tiene más que sentarse discretamente en una silla y examinar las caras de los que han de ser servidos antes que él.

Se le permite colgar la chaqueta de antemano si ha de ser tonsurado.

Puede también leer revistas y periódicos a su disposición y engolfarse en la lectura de la tarifa de servicios manuales y típicos que constituyen la carta de la casa.

Puede también divertirse en ver las maniobras de los que llegan a la puerta, cuentan el número de los clientes que esperan, lo dividen por el número de sillones en actividad y desaparecen en cuanto han multiplicado el cociente por un cierto número de minutos.

El patrón les grita un producto falso diciéndoles: "Nada más que dos minutos".

Y el cliente sabe que su cálculo acusa un total de cincuenta.

Y se escapa con el pelo y la barba a otra parte.

Los presidiarios pierden el nombre al entrar en su encierro y lo reemplazan por un número. Los condenados al manoseo peluquero tienen todos el mismo nombre en cuanto se sientan en las sillas de espera.

NEXT!

PARA TOSES CATARROS, RESFRIADOS, BRONQUITIS Y EVITAR PULMONIAS, TOMA EMULSION DE SCOTT

Error en el censo de esta capital: San José tiene cerca de sesenta mil habitantes

La Dirección General de Estadística consigna en su último informe, 31 de diciembre de 1922, la cantidad de 40.347 como el número de habitantes de la ciudad de San José.

A primera vista cualquiera puede notar que esta ciudad cuenta hoy con un cincuenta por ciento más de esa cifra, esto es, que esta capital tiene 60.000 habitantes, quedándose muy por bajo.

Personas que han viajado y que han observado y recorrido multitud de poblaciones, informan que el movimiento comercial de San José, su extensión, el número de sus casas, etc., indican que la población con que hoy cuenta sabe a la cifra que dejamos apuntada.

Lo que sobre los datos de la Dirección de Estadística, sucede es que ellos han ido basándose año con año en el censo hecho en 1889, sobre los cuales se ha ido anotando el aumento de la población, pero el aumento natural, es decir el que se refiere a los nacimientos sobre las defunciones.

Aquella oficina carece de datos y de medios para obtenerlos con respecto al aumento migratorio de esta capital, lo mismo que del resto de las demás poblaciones del país.

Es considerable el número de personas que año con año fijan su residencia en esta capital, procedentes de otras poblaciones del país y de otros países y este dato es el de que carece dicha oficina para poder consignar el verdadero número de la población de San José.

Para subsanar ese error y dar la estadística exacta de la población de esta capital, no cabe otra diligencia que la de levantar el censo, con el cuidado que el caso requiere.

En esta diligencia no se tardaría mucho tiempo ni gastarían sumas muy fuertes. Con los miembros de la policía de orden y seguridad podría llevarse a cabo, tal como se hacen cada cuatro años los censos electorales, con la diferencia que el Propósito se deberá practicar con más esmero.

En memoria de los héroes de Cavite y Santiago de Cuba

Palabras de un diario neoyorkino

El "New York Times" publicó hace poco un bello artículo, bajo el título de "El tributo de España a sus marinos", en el cual rinde un sincero homenaje a los héroes de 1898. Dice así: "Para conmemorar el sacrificio de la Armada Española en Cavite y Santiago de Cuba será descubierta hoy en Cartagena ante el Rey Alfonso un monumento del señor González Pola. La causa fue perdida pero no sin gloria. Las dos batallas navales se llevaron a cabo en circunstancias muy desventajosas, a pesar de lo cual los españoles demostraron heroísmo en grado sumo.

En el puerto de Cartagena una división de la Escuadra hará salvas de honor a los vencidos y el Padre José Riera, Capellán del crucero "Colón" bendicirá el monumento. El embajador Moore y el mayor Campbell B. Hodges, agregado militar americano, que han de representar hoy a los Estados Unidos en Cartagena, tendrán un erato recuerdo de que esta nación honre a Cervera y Montojo en el mismo día en que la estación de su destino no lucía a favor de España. Para el pueblo de Estados Unidos el almirante Cervera fue el héroe que perdió sus buques, pero que afrontó la derrota con fortaleza de espíritu, serenidad y fortaleza, aceptando los decretos del destino sin sentir animosidad para el enemigo.

Cuando Cervera fue llevado a bordo del "Iowa", "la guardia presentó armas; los oficiales se descubrieron; los clarines sonaron, y cuando el ilustre jefe se adelantó por la cubierta la tripulación del "Iowa" prorrumpió en aclamaciones y durante el espacio de un minuto el Almirante Cervera permaneció en pie, inclinándose para dar las gracias. Era aquello el reconocimiento de su valor rendido por hombres valientes, y el que lo recibía se dio perfecta cuenta de su significación. A pesar de hallarse con el traje destruido, la cabeza descubierta y sin zapatos, era un almirante, un almirante de cuerpo entero".

El almirante Evans refiere episodio. Los heridos españoles del buque almirante de Cervera, que habían sido recogidos por el "Iowa" para curarlos fueron su primera preocupación. "Fidó permiso para visitarlos dice el almirante Evans, y fue un espectáculo emocionante observar la reverencia con que aquellos desventurados les saludaban a su paso por la enfermería y a cada uno de los cuales dedicaba una palabra de aliento". El almirante F. E. Chadwick, en su libro sobre la guerra Hispano-Americana, dice de la derrota de Cervera:

"El resultado fue lo único que pudo haberse esperado de la superioridad de los americanos en número, calidad y armamentos de sus buques, pero se bre todo en práctica y preparación. Algunos de los cañones españoles estaban defectuosos, sus municiones escasas, no habiendo tenido asimismo los tripulantes ejercicios de tiro".

En Cavite, los buques de Montojo no tenían ni movilidad, baterías de largo alcance, pe el, quiétescamente, salió de posición para salvar a Manila del huido enemigo. El almirante Chadwick dice que Montojo al aceptar la batalla enteramente sin protección de las defensas de las costas de Manila abandonó su única esperanza de salvarse de la derrota. El resultado pudiera haber sido diferente de la escasez de municiones que se encontraba Dewey Montojo hubiera tenido las fortificaciones a retaguardia. "dirigirse a la segura destrucción en Cavite, declara Chadwick, fue sino otro sacrificio por su honor, como el realizado al enviar los buques de Cervera a mar Caribe". Las condiciones que los españoles colocaron sus inferiores escuadras, en forma alguna merman el honor debido al almirante americano por su iniciativa y brillante táctica. Era de suponerse que los españoles habrían minado a Montojo Grande (de hecho Montojo tenía minas de qué hacer uso y el alcance de los cañones. Manila habría de tenerse cuenta. Tan pronto como descubrió la flota española Dewey se lanzó sobre ella. "Llevó cabo su maniobra, dice el general H. W. Wilson, sin una señal de duda o vacilación. Los buques españoles fueron dos hundidos o incendiados por el fuego de los cañones de tiro rápido. Durante la lucha, Montojo tuvo que trasladar su insignia del buque almirante "María Cristina" que se iba a pique al pequeño "Isla de Cuba". Igual que Cervera supervivió la acción. El valor y la confianza hacen a estos capitán dignos de ser honrados por monumento de Cartagena".

Pasajeros de y para el exterior

SALIDA DE UNA GASOLINA Y LLEGADA DEL VAPOR ITALIANO

Ante noche zarpó de Limón para Bluefields, vía San Juan del Norte, la gasovela nicaragüense "Ernestina", despachada por R. E. Smyth y Co. Pasajeros: Jorge John Merlon. Carga una lata pelucosa. Correo un saco.

Ayer a las 7 fundó en Limón el vapor italiano "Albaro" procedente de Cartagena, consignado a R. E. Smyth y Co. Pasajeros: 17 en tránsito. Carga general, 240 bultos con peso de 14716 kilos. Sin correo.

VOLVIO A SALIR DEL PAIS EL ADMINISTRADOR DE LA UNITED FRUIT CO.

Ayer a las 13 hs. zarpó de Limón para Cristóbal el vapor italiano "Albaro", despachado por R. E. Smyth y Co. Sin pasajeros, carga ni correo. Ante noche a las 20 horas zarpó el vapor holandés "Venezuela", despachado por C. Harold Smyth. Pasajeros: George P. Chittenden, José Eli Hazera, Moisés Salas, Jacinto Arango, Luis Flicke, José González Scarpetta, Alfredo Londen, Charles P. Johnson, Edward Johnson, Mary Bosmond, Evarian Dioren; en cubierta Antonio Cervera, Manuel Acosta, Carga 299 piezas de maquinaria, 950 sacos cacao, correo nueve sacos.

LLEGADA DEL VAPOR "JAMAICA" A PUNTARENAS

Ayer a las 9 horas fundó en Puntarenas el vapor inglés "Jamaica", consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Luisa M. Ironchide, Adolph L. Especker, Antonio Filloy Blanco, Divina Alvarez P., Felisa Tilley Alvarez, José Filloy Alvarez, Carmen Márquez, Dolores Pereira, M. Waldino Pereira. Carga 723 bultos. Correo 406 sacos y 3 paquetes postales.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA, ES DONDE SE PASO La Marquesa TIENDA DE CESAR ARGUEDAS que queda instalada esquina opuesia al Banco Internacional En esta tienda encontrará artículos de verdadera ganaja como los siguientes: Fundas bordadas 5.00 a 3.00, Défros finos 2.00 a 1.40, Défros corrientes 1.25 a 1.00, Medias finas para niños 2.50 a 1.25, Sombreros de fieltro 9.00 a 5.00, Sombreros para niñas y niños 6.00 a 3.50, Sábanas grandes blancas 25.00 a 15.00, Zapatitos para niñas 3.50 a 2.75, Zapaticos cosidos 7.00 a 5.50, Veneros bordados en seda 7.00 a 4.50, Tirantes de seda 6.00 a 3.00, Blusas camisas niñas 3.50 a 2.50, Camisas fuertes para hombre 4.50 a 3.50, Medias seda bordadas, señora 12.00 a 7.50, Triles oscuros fuertes 1.75 a 1.25, Venero para sábana, bueno 6.00 a 3.50 ENCONTRARA EL MEJOR SURTIDO EN ROPA HECHA PARA NIÑOS Y HOMBRES

TODOS LOS DOMINGOS SE SORTEAN ENTRE LOS CLIENTES de la Nueva Cigarrería las cuatro de la tarde. 50-00 SON @ 200.00 QUE SE REPARTEN TODOS LOS MESES POR COMPRAS DE CIGARRILLOS, PUROS, CONITES, CARAMELOS, CHOCOLATES, etc. Nota: Se admiten en la rifa tickets por cualquier artículo comprado.

CREMA VENUS mancha o quema. El uso de esta crema es indispensable para las personas que desean blanquear su piel y aminorar el efecto de los rayos solares. Blanco que ni el viento ni el sol pueden quitar. Véase en la NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE-COSTA RICA



AS FIESTAS DE LA CANDELARIA EN EL CANTON DE PARAISO

El primero de febrero próximo comenzarán en la villa de Paraiso los festejos religiosos con motivo de la solemnidad patronal de la Candelaria, dedicados los Cultos a Nuestra Señora de Ujarriá.

El programa de los festejos, que prolongarán hasta el día 11, es siguiente:

gran orquesta con panegírico de Nuestra Señora de Ujarriá.

Durante los días 3, 4 y 5 DE FEBRERO se celebrará el Triduo Solemne en Honor del Santísimo Sacramento con exposición durante todo el día, colocación después del Rosario y visita de alpeas el último día.

Las Cofradías de la Parroquia harán la guardia de Jesús Sacramentado en todo el día, especialmente a las horas menos concurridas, a saber, desde la salida de la Misa Solemne, hasta las 16 hs. (4 de la tarde).

A cargo de las Vicentinas, estará el primer día (3 de febrero).

A cargo de las Hijas de María Inmaculada, el segundo día (4 de febrero).

A cargo del Apostolado de la Oración, el tercer día (5 de febrero).

Durante las Cuarenta Horas y en las Misas Mayores que se continuarán celebrando hasta el 11 FEBRERO se observará el orden siguiente:

LA VISPERA:

A las 12 hs. — Ave Marías cantadas, alegres tocadas por la filarmónica y disparo de bombetas.

A las 18.30 hs. — Rosario Solemne y sermón.

A las 20 hs. — Toque de las 8 de la noche con pólvora y música de filarmónica. Juegos de pólvora y toque de alegres piezas ejecutadas por la misma filarmónica.

EL DIA:

A las 4 hs. — Alborada.

A las 8-30 hs. — Misa reman de Comunión.

A las 8-30 hs. — Misa Solemne con revestidos. Enseguida de la Santa Misa Solemne, según costumbre vigente, procesión con la Imagen de la Patrona, cantando en cada una de las cuatro esquinas de la Plaza, la devota oración de la "Salve".

AEROGRAMSA DE ANOCHE

EL GOBIERNO AMERICANO PERMITIRA AL DE MEXICO PASAR SUS TROPAS POR LA FRONTERA DE TEXAS.

SAN ANTONIO, 18. — El Secretario de Estado, Hughes, ha solicitado al Gobernador Davidson que permita el paso de tropas mexicanas desde Nogales por el Paso del Águila y Laredo hasta internarse nuevamente en territorio mexicano.

EL GOBERNADOR DE NUEVO MEXICO TAMBIEN CONSIENTE EN EL PASO DE LAS TROPAS MEXICANAS.

SANTA FE, 18 — El Gobernador de Nuevo México ha concedido permiso a las tropas mexicanas para que crucen el territorio en camino a Laredo.

EL GABINETE DE BALDWIN RECIBE UN GOLPE DE MUERTE.

LONDRES, 18. — El Gabinete conservador de Baldwin ha recibido un golpe de muerte con la declaración hecha por el ex-Premier Asquith anunciando que votaría con la moción de los Laboristas para dar voto de desconfianza al Gabinete y que aconsejaría a sus amigos liberales hacer lo mismo.

VIOLENTO TERREMOTO EN ALASKA.

ISLA DE SAN PABLO, Alaska, 18. — Un terremoto vino totalmente la parte Sur del Volcán Pavlov, pero no se ha registrado ninguna pérdida de vidas ni de propiedades.

LOS OFICIALES DEL CRUCERO "COLORADO" DAN UN BAILE EN CHERBURGO

CHERBURGO, 18. — Los oficiales del crucero americano "Colorado", para corresponder a las atenciones recibidas aquí, dieron un baile en el City Hall, que resultó un derroche de magnificencia.

MUERE UN NOTABLE BANDIDO CHINO

PEKIN, 18. — Lao Yang Jen, famoso bandido, cuyos hombres hirieron al Profesor americano Hoff y secuestraron a Mrs. Kilen, fue muerto en un encuentro con fuerzas del Gobierno.

DEMPSEY LUCHARA CON GIBBONS EN JUNIO

NUOVA YORK, 18. — Tex Rickard ha anunciado que Jack Dempsey peleará con Tom Gibbons un match a 15 rounds, posiblemente en Polo Grounds y en la primera semana del mes de Junio.

POINCARÉ RECIBE DOS VOTOS DE CONFIANZA DE LA CAMARA FRANCESA.

PARIS, 18. — La Cámara dió al Premier Poincaré dos votos de confianza en el asunto referente al programa de reformas fiscales.

TAMBIEN ARIZONA CONSIENTE EN EL PASO DE LAS TROPAS MEXICANAS

TUSCON, Arizona, 18. — El Gobernador Hunt ha dado permiso para que las tropas mexicanas crucen el territorio de Arizona.

UN MENSAJE TELEFONICO TRANSMITIDO AL JAPON DESDE SAN FRANCISCO Y CONTESTADO EN 1 m. Y 45 sgños.

COLUMBIA, 18. — Sólo un minuto y 45 segundos son necesarios para transmitir y contestar un mensaje al Japon, declaró David Saroff, Vicepresidente de la Radio Corporation of América, quien telefonó un mensaje a San Francisco, de donde fue transmitido al Japon, habiéndose recibido la respuesta al cabo de ese tiempo.

LAS MANIOBRAS DE LA FLOTA AMERICANA EN EL CANAL.

CRISTOBAL, 18. — La Flota del Pacifico, o Flota Azul, está haciendo buenos progresos a través del Canal, a pesar de los esfuerzos de la Flota del Atlántico para impedirle que se reúna con una flota imaginaria. El enemigo bombardeó el Canal desde el aire con cañones de largo alcance, pero sus ataques a Gatún fueron infructuosos.

NOTICIAS DE FUENTE OFICIAL SOBRE LA REVOLUCION EN MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 18. — Detalles del movimiento en el frente de Puebla durante los dos últimos días. Primer día: El General Barros, que comanda el Cuarto Regimiento Federal junto con Cabañas, han salido de sus campamentos para Atlacopec, y el General Almazán, con su caballería para Tepanco. También se ordenó la movilización del General J. M. Sánchez, comandante del Sexto batallón y el Décimo y Octavo Regimiento para ocupar Rosendo Márquez y Tecamachalco. En la mañana se ordenó el avance sobre Tehuacan, para que el General Almazán hiciera un ataque al enemigo, en el flanco izquierdo y cortarle el camino de hierro entre Tehuacan y Esperanza desde los Cuarteles Generales. El General rebelde Maycotte está evacuando el pueblo y concentrándose a la Esperanza. El movimiento de trenes hacia Oaxaca, ha sido reducido a dos convoyes, con tres locomotoras que se ocupan de transportar enfermos y mujeres. Hubo un encuentro con el enemigo en El Carmen y unos ranchos, pero no se ha finalizado la batalla, debido a la caída de la noche. Ambos enemigos y el General Almazán, retienen sus posiciones. A las 7 de la noche se ordenó al General Topetes regresar al campamento junto con su brigada en donde permanecerá como refuerzo y pronto saldrá a Mishuatan. El General Cabañas y su brigada avanzan a lo largo de la línea de la Esperanza hacia El Carmen.

Atacotec. Tropas sanitarias encontraron 34 rebeldes heridos entre ellos algunos oficiales; 69 muertos de los cuales quince eran federales; capturaron a los rebeldes 71 ametralladoras, 700 rifles y algunos caballos heridos. Uno de los oficiales prisioneros declaró que los rebeldes están escasos de municiones. Actualmente el enemigo ataca El Carmen debido a que García Vigil marcha hacia el Sur. El General Barboza envió mensaje inalámbrico a de la Huerta, pidiéndole alguna protección para continuar los ataques. Esta batalla en el frente de Puebla es de suma importancia.

EL GOBERNADOR DE NUEVO MEXICO RESGUARDA LA FRONTERA

WASHINGTON, 18. — El Gobernador de New México, Arizona, ha contestado al Gobierno que ingredirá el traspaso de gentes revolucionarias a lo largo de las fronteras.

LOS REVOLUCIONARIOS MEXICANOS UNIFORMADOS COMO LOS BOLSHEVIQUISTAS RUSOS

SAN ANTONIO, 18. — Según informes de varias personas que han llegado a esta ciudad procedentes de Piedras Negras, México, dicen que han visto que las tropas revolucionarias están usando municiones de fábrica norteamericanas y que sus vestidos son de color rojo y negro como los que usas los ejércitos bolsheviquistas de Rusia.

ARROZ

Acabado de recibir, de buena calidad.

Consulte Precios.

Compare la calidad.

Blen, Castro y Co.

TRAPOS LIMPIOS

PERO VIEJOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

CERVEZA

TRAUBE

mejor del país

PIDALA en todos establecimientos

Noticias del Exterior

TERMINA EL AMOTINAMIENTO DE LOS LESADORES

MORTON, 18. — La guardia de tropas nacionales que andaba patrullando en el Condado de Wilamson con motivo de los recientes disturbios ocasionados por un amotinamiento de los leñadores, ha sido retirada porque la situación va mejorando.

MOVIMIENTO DIARIO

Antonio Lara López, España; Enrique Laguno, Nicaragua; Victoria v. de Hernández, Guatemala.

NACIMIENTOS

Fernando de la Trinidad, de Trinidad Morales; Gaudela Villa Antonia, de Rafael Muñoz Alfaro y María Cristina Otárola; Edgar Guillermo de Jesús, de Perfecto Obando Vargas y María Badilla Delgado.

DEFUNCIONES

Fernando Morales, 4 meses. San José; Luis Felipe González, 2 meses. San José; Eugenio Sibaja, 3 años, Hatillo; Filadelfo Salas, 2 años, Matías.

SAFETTES

El 24. Ordinario. Pedro Aguirre contra María Brenes. Ordinario. Adán Salas contra Endoso delero.

El 25. Ordinario. Luisa Pérez contra Francisco Segura. El 26. Ayer 18. Jacinto Muñoz contra Asunto Fiscal.

El 27. José Manuel Sáenz. Lasto.

El 18. Gustavo López. Ordeno.

El 23. Ceterino Ricardo Badilla. Corrientes y dos más.

CALZADA & RUIZ

GRAN ALMACEN DE GRANOS Y A. ANROTOS

— IMPORTACION DIRECTA —

Despachamos mercaderías a domicilio Visitenlo y se convencerá de nuestros bajos precios

ASAJE JIMENEZ: Frente a la Caballería del Gobierno

San José, Costa Rica. — Ap. 934 — Tel. 872

Noticias de "La Gaceta"

—Se nombra Auxiliat amanuense de la Presidencia de la República a don Ramón Caldera, en sustitución de don Fernando Martínez, quien pasó a otro puesto.

Surte sus efectos este acuerdo desde principios de este mes.

—Se recargan las funciones del Inspector Cantonal de Aguas de Escorial en el Jefe Político de ese cantón.

—Conforme al artículo 8 de la Ley número 45 de 27 de Diciembre Monge, quien renunció.

anterior, se nombra como miembros integrantes de la Junta Administrativa para cumplir dicha ley en la ciudad de telegrafistas, a los señores Rubén Báez, don Angel Vega, don Gustavo Panlagua, don Clodomiro Jiménez y don Rafael Rivera.

—Al señor Faustino Alvarez Arias se nombra Agente Principal de Policía de El General del cantón de Turrialba en lugar del señor Aquiles Ley número 45 de 27 de Diciembre Monge, quien renunció.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Movimiento de Caja del 8 al 15 de Enero de 1924	Saldo	6467.86
En Caja	4839.55	
Saldo anterior	3465.39	
Ingresos	55698.31	
	59159.70	
Egresos	52691.34	

R. Yglesias, Administrador Genl.
R. E. Bonilla, Auditor.